
À L’ÉCOLE DE LA VIE AVEC LE CHRIST !
Père  Pamphi le  D jokpé ,  curé
C’est la rentrée scolaire… Et c’est aussi la rentrée pastorale. Une simple coïncidence ? Sans
doute, si nous lisons le fait du seul point de vue du calendrier. Mais, au fond, cette
correspondance nous rappelle que rien d’humain n’est étranger à Dieu ni ne peut se vivre
pleinement en dehors de lui. Dieu prend tous les rendez-vous que les humains se donnent au
long de l’histoire, demeurant fidèlement avec tous et faisant route avec chacun.

Pendant que les enfants reprennent le chemin des classes, voici que, tous, nous pouvons vivre
cette période comme une entrée renouvelée et confirmée à l’école où Dieu nous enseigne la
vie. Le Maître, dans cette école, c’est le Christ (cf. Mt 23, 10), lui qui est Chemin, Vérité et Vie
(cf. Jn 14, 6). Le psalmiste, croyant qui prie dans la Bible, exprime bien cet apprentissage
continu de la vie quand il demande à Dieu : « Apprends-nous la vraie mesure de nos jours :
que nos cœurs pénètrent la sagesse » (Ps 89, 12) ou quand il lui dit : « Tu m’apprends le chemin
de la vie : devant ta face débordement de joie » (Ps 15, 11).

La paroisse est l’un des lieux privilégiés où nous sommes rendus capables, jour après jour, de
« comprendre avec tous les fidèles quelle est la largeur, la longueur, la hauteur, la
profondeur… » (Ep 3, 18) des choses, des événements, bref, de la vie et, à un haut point, de
l’amour créateur et recréateur de Dieu. Pour notre bien, en paroisse, la Parole de Dieu sera
sans cesse donnée et la grâce des sacrements prodiguée. Rendons-nous y donc assidûment, la
joie d’être sauvés toujours au cœur, à la rencontre de Dieu et de nos frères.

Au long de l’année, notre paroisse vivra par nous, par notre engagement ou nos contributions
de tous ordres. Et elle vivra précisément pour nous, pour nous aider à grandir encore en
humanité. Rendons grâce ! Et qu’en chacune de nos existences, Dieu poursuive son œuvre de
salut !

                                                                                                          Bonne rentrée à tous !
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Découvrir le site du
Parcours Alpha

Par  Chr is te l  FLEURY,  membre  du  Parcours  ALPHA

PARTAGER : “Le Parcours Alpha me rend utile ; c’est
pour moi une petite famille.”
Par  Maman Den ise ,  paro iss ienne

En quoi consiste ta contribution au Parcours Alpha ?
Ma contribution d’équipière est double : dans un premier temps, je suis en charge
de l’accueil des nouvelles personnes que j’inscris. Dans un second temps, je suis
maîtresse du temps : je suis donc garante que toutes les activités, les topos, les
prières, le repas et la fin de séance, respectent bien les horaires.

Pourquoi as-tu souhaité apporter ton aide au Parcours Alpha ?
J'ai souhaité apporter mon aide au parcours Alpha parce qu'il me permet de créer
des liens spirituels avec tous les autres membres sans être jugée ni juger en
retour et parce qu'il me permet mettre en pratique mon catéchisme.

Qu’est ce que cela t’apporte ?
Le Parcours Alpha m'apporte la bienveillance, l'amour, l'écoute et la paix du cœur.
Le Parcours Alpha me rend non seulement utile mais il est également pour moi
une petite famille.

M’ENGAGER : Parcours ALPHA

Le Parcours Alpha c'est un endroit où l'on explore les grandes questions de la vie quotidienne, dans
un cadre sûr et convivial. Nous nous rencontrons une fois par semaine, pendant dix semaines. Cette
année, les rencontres auront lieu le vendredi (hors vacances scolaires). Chacun peut partager ses
opinions en toute liberté, et poser ses questions, sans être jugé. 
Si vous participez à un Parcours Alpha, vous serez d’abord surpris par la convivialité lors du repas
(un repas peut changer une vie). C’est l’occasion de mieux se connaître, dans une ambiance
détendue. Ensuite, nous écoutons un court enseignement appelé “topo”. Ces topos sont conçus de
façon à stimuler les échanges et permettre d'explorer les questions spirituelles dans une perspective
chrétienne. Une discussion suit l'exposé, c'est un moment essentiel du parcours. Elle permet à
chacun, de partager ses propres opinions autour du thème du jour. C'est le moment où nous sommes
invités à parler de nos croyances, idées, expériences et où nous pouvons poser toutes nos questions. 
Alpha est ouvert à tous, quelles que soient son histoire ou ses croyances. Il n'y a aucune obligation
et c'est gratuit ! Vous n'avez rien à apporter à part votre sourire 😃.

Toute l'équipe du Parcours Alpha vous invite vendredi 27 septembre 2024 à 19h45 à une première
soirée autour d'un dîner, pour découvrir ce qu'est le Parcours Alpha à Saint-Joseph. Un service de
covoiturage est prévu pour vous raccompagner à votre domicile en fin de soirée. Nous prenons soin
de vous jusqu'au bout ! Vous pouvez aussi inviter des personnes, un voisin, un ami (vous allez
peut-être changer sa vie). Ensuite, c'est vous qui choisirez si vous voulez continuer l'aventure avec
nous ou pas….

LE MOT QUI DÉCRIT LE
MIEUX MON RÔLE

AMOUR



Pr ières t i rées de 
notre boi te  à  intent ion

À quelques jours de la rentrée, il est de coutume d’entendre les parents s’écrier « Il faut que les
enfants reprennent le rythme ! » C’est donc ainsi que les réveils prennent de l’avance et sacrifient
les dernières grasses matinées de l’été. Il faut réapprendre à se lever tôt ! 
Se lever, se mettre debout, sont des injonctions régulières que le Seigneur nous adresse à travers la
Bible. Abraham, Moïse, Samuel, Élie, Ezéchiel, David… Joseph, le paralysé… La liste est longue de
ceux à qui, directement, Dieu a demandé de se lever. À la messe aussi, nous nous levons tous pour
écouter l’Évangile et proclamer le Notre Père. Dans ce dialogue avec le Dieu Trinitaire, nous ne
sommes pas en position de soumission mais debout, à hauteur des yeux de Dieu qui lui aussi se
met à notre hauteur. C’est encore debout que nous louons Dieu lors du Gloria, de l’Alléluia, du
Sanctus car notre Dieu est un dieu qui, dans sa gloire, nous élève. La position debout est bien la
position de l’homme ressuscité, à la manière du Christ, debout à la droite du Père.

L’inédit et l’inouï du christianisme sont sa rupture avec la foi païenne qui, elle, réduisait les
hommes à être des jouets dans les mains des dieux. Les récits mythologiques sont remplis de ces
histoires où les hommes sont punis d’avoir osé s’affranchir de la tutelle des dieux. Défi ultime !
Notre Dieu est un dieu qui, lui, nous appelle à partager sa condition divine et non à le craindre.
Dans l’Ancien Testament, les hommes ne peuvent regarder Dieu en face à face, qui doit alors se
faire buisson ardent, nuée ou encore bise légère… Il faut attendre que Dieu se fasse homme. Par le
Christ incarné, le Père s’abaisse à notre condition humaine. Par le Christ victorieux de la mort, le
Père nous relève de notre péché. Il nous est alors possible de répondre à l’invitation que le
Seigneur nous adresse : celle d’un dialogue d’amour, dans lequel nous pouvons oser regarder Dieu
dans les yeux.

Dieu nous invite à nous lever car il veut que nous soyons des hommes libres, libres de l’aimer,
libres d’entrer dans sa gloire.

Le site internet

“Donne-nous l'audace de témoigner,
par nos actes et nos paroles, combien
tu es grand et merveilleux, sur tous

les chemins du monde et sans jamais
nous décourager. Que chacun apporte
tout son élan à la vie de la paroisse et
que notre communauté soit un signe
d'espérance, de foi et de charité dans

le monde. Amen !”

Prions ensemble 
avec nos frères et sœurs

S’INTERROGER : LA QUESTION DU MOIS

Pourquoi sommes-nous souvent debout durant la messe ?

S’INSPIRER : 3 JOURS DANS LA NUIT
Isabelle Chartier Siben est médecin et
victimologue. Depuis trente ans, son quotidien est
d’accompagner les victimes d’abus dans l’Église.
Dans ce livre, elle condense ses années
d’expérience en trois jours et nous donne à voir la
souffrance si profonde et particulière de ces
victimes trop longtemps condamnées au silence.
C’est le livre à lire pour comprendre cette question
et ainsi aider notre Église à aborder ces sujets. Un
livre qui n’est pas sans espérance.



Date Evènement Lieu

1er septembre Journée de récollection EAP Notre Dame de L’Oüye

7 septembre Inscriptions au catéchisme - 10h-12h Saint Joseph

12 septembre Réunion du Conseil économique Sainte Marie

14 septembre Inscriptions au catéchisme - 10h-12h Sainte Marie

17 Septembre Réunion EAP Saint Joseph

20 septembre
Renouvellement de la mission du foyer d’accueil

lors d’une messe d’envoi - 18h30
Cathédrale Sainte

Geneviève

22 septembre
Messe de rentrée des Fontenelles - 10h30, suivie

d’un apéritif
Sainte Marie

27 septembre Réunion découverte du Parcours Alpha - 19h45 Saint Joseph

8 octobre Réunion EAP Saint Joseph

22 au 26 octobre Pèlerinage diocésain Lourdes

A toi de colorier !!

S’INFORMER : Quelques rendez-vous en paroisse et dans le diocèse

JOUER : Le coin des petits et grands enfants
NOUVEAU! Scannez ce QR code pour rejoindre le
groupe d’information officiel de la paroisse et ne 

rien manquer!


